

# PAROLES DE MAIRE

Vendredi

8 novembre 2024

Numéro 6



## Patrick BRAULT Maire de Sainte-Marie-d'Attez

### 1. Depuis combien de temps êtes-vous maire et comment êtes-vous arrivé à cette fonction ?

Je suis maire depuis le 23 mars 2014, mais mon engagement dans la vie municipale a commencé bien avant, en mars 1995, lorsque j'ai été élu conseiller municipal. Pendant plus de 30 ans, j'ai eu l'opportunité de m'impliquer activement dans la vie de la commune, en apprenant à connaître ses habitants et en me familiarisant avec les enjeux locaux. Avant de devenir maire, j'ai également exercé le métier de professeur, une expérience qui m'a beaucoup appris.

### 2. Pouvez-vous nous raconter l'histoire de Sainte-Marie-d'Attez et de ses communes fusionnées ?

Sainte-Marie-d'Attez est le fruit de la réunion de trois communes : Saint-Ouen-d'Attez, Saint-Nicolas-d'Attez et Dame-Marie. Au départ, Saint-Ouen comptait 300 habitants, Saint-Nicolas en avait 200, et Dame-Marie environ 100. En 1972, une première tentative de fusion incluant Condé avait été envisagée, mais elle n'a pas abouti. Finalement, en regroupant ces trois communes en 2016, nous avons créé une entité cohérente, car nos habitants travaillent majoritairement à Breteuil et Verneuil.

### 3. Comment s'est déroulée cette fusion ?

La fusion a été une véritable réussite. Elle s'est faite naturellement, sans tensions. Les habitants se sont bien entendus et tout le monde m'a demandé de devenir maire de cette nouvelle commune. Je me plais à citer Raymond Devos : *Avec rien, on ne fait rien, mais avec trois fois rien, on fait beaucoup !*

### 4. Pourquoi avoir choisi le nom de Sainte-Marie-d'Attez ? Et comment se prononce-t-il ?

Nous avons sollicité les habitants, des historiens et également Mme France Poulain, architecte des Bâtiments de France, pour choisir ce nom. Nous avons écarté des propositions humoristiques comme "Breteuil Nord" ou "Breteuil Sud" et avons opté pour Sainte-Marie-d'Attez. Quant à la prononciation, après quelques recherches, il a été décidé de prononcer le "Z" final.

### 5. Où se trouve la mairie, et comment a-t-elle été aménagée ?

La mairie actuelle est installée dans un ancien centre de loisirs à Saint-Ouen-d'Attez, un bâtiment spacieux et central. Avant cela, les mairies des trois communes étaient peu pratiques : l'une était située dans un bâtiment excentré, une autre dans un espace très étroit en haut d'un escalier.

### 6. Quels sont les projets en cours pour la commune ?

Nous avons plusieurs projets, témoignant de notre volonté de préserver notre patrimoine :

## Les dernières actualités



**La restauration d'un four à pain** : réalisée dans le cadre d'un chantier participatif avec les habitants du village.

**Création d'espaces pour les randonneurs** : en partenariat avec le Département et grâce à des fonds européens, ces aménagements offriront aux amoureux de la nature un lieu adapté pour se reposer et découvrir les richesses de notre territoire.

**La restauration de la mare** : ce projet a pour but d'améliorer la biodiversité locale, en recréant un écosystème propice à la faune et à la flore.

**La réhabilitation d'une longère** : nous étudions actuellement deux possibilités pour ce bâtiment chargé d'histoire. Il pourrait devenir une épicerie-restaurant, offrant un lieu de rencontre et de services pour les habitants, ou un espace d'accueil dédié aux familles avec enfants en situation de handicap, répondant à un besoin essentiel d'inclusion.

### 7. Quels sont les projets sociaux pour Sainte-Marie-d'Attez ?

Nous avons transformé l'ancien logement de l'instituteur en un appartement d'accueil destiné à des personnes en difficulté, telles que des femmes seules ou sans abri. Ce lieu a été entièrement aménagé avec une cuisine, une salle de bain et un petit salon, offrant un espace à la fois chaleureux et fonctionnel. Une fresque, créée par l'artiste Fernand Wallet et peinte par les anciens, ajoute une dimension artistique et collaborative à cet espace. De plus, un véhicule communal, financé par des fonds européens et en autopartage, sera mis à disposition à l'ouvrier communal ainsi qu'aux habitants.

### 8. Parlez-nous de l'église de Saint-Ouen et du patrimoine de la commune.

L'église est un élément essentiel de notre patrimoine. Avec l'aide des habitants, nous avons financé sa restauration ainsi qu'un tableau remarquable *La Résurrection du Christ*, grâce à l'atelier Renascentis de l'Abbaye de Saint-Wandrille. Ils ont fait un travail extraordinaire.



## Vie communale et anecdotes

Par ailleurs, nous avons récolté 20 000 € de dons pour la restauration de l'église de Dame-Marie. Bien que nous soyons un État laïque, cette mobilisation montre l'attachement des habitants à leur patrimoine religieux.

### 9. Quels sont les points forts de la vie communale ?

Nous avons une commune très vivante au sein de laquelle les habitants s'investissent. Par exemple, les enfants ont planté des arbres en mémoire des soldats de Saint-Ouen-d'Attez tombés dans les conflits du XX<sup>e</sup> siècle, les 11 pommiers représentent les 11 jeunes hommes dont les noms figurent au monument aux morts du village, créant ainsi un petit jardin du souvenir. Notre cimetière a été l'un des premiers à être végétalisé et nous avons été parmi les 100 premières communes à recevoir le label "**Terre Saine**". De plus, notre fameux "**P'tit Bar**" est un lieu de rencontres incontournable, attirant régulièrement des artistes pour des concerts.

### 10. Vous avez également un monument aux morts atypique. Pouvez-vous nous en parler ?

Effectivement, notre monument, *Le Pèlerin de la Paix*, est une sculpture réalisée en collaboration avec des élèves en chaudronnerie et le sculpteur Jean-Alexandre Delattre. Elle représente un enfant guidant un adulte vers la sagesse, une œuvre dont je suis très fier.

### Une anecdote sur votre quotidien de maire ?

Être maire, c'est parfois répondre à des attentes inattendues. Un jour de Noël, on m'a appelé pour signaler de l'herbe dans la rivière ! Une autre fois, on m'a rapporté qu'il y avait de l'eau sur la route et j'ai plaisanté en disant que j'arrivais avec des seaux et des éponges. Ces moments montrent à quel point les habitants nous considèrent comme responsables de tout !

### 11. Quels sont vos défis en tant que maire ?

Le plus grand défi est de faire respecter les décisions, même impopulaires. Parfois, les habitants ne comprennent pas qu'un avis défavorable est nécessaire. Mais malgré les difficultés, je reste engagé et fier de ma commune.

Sainte-Marie-d'Attez est une belle preuve qu'avec de l'entraide et des idées, une petite commune peut accomplir de grandes choses.

**Je vous remercie, d'avoir répondu à mes questions et d'avoir contribué au nouveau concept « Paroles de Maire » de l'Union des maires et des élus de l'Eure !**



## Le QUESTIONNAIRE

1. Ma vertu préférée : la droiture
2. Le principal trait de mon caractère : persévérant
3. La qualité que je préfère chez les hommes : l'honnêteté
4. La qualité que je préfère chez les femmes : la franchise
5. Mon principal défaut : peut-être la susceptibilité
6. Ma principale qualité : peut-être patient
7. Ce que j'apprécie le plus chez mes amis : leur empathie
8. Mon occupation préférée : le jardinage et le bricolage
9. Mon rêve de bonheur : je n'en ai pas. Existe-t-il ? Guetter et se satisfaire des petits moments de joie que les rencontres humaines nous offrent est déjà beaucoup...
10. Quel serait mon plus grand malheur ? : je le vis avec le deuil de mon épouse... décédée il y a 1 an
11. À part moi-même qui voudrais-je être ? : surtout pas moi
12. Le pays où j'aimerais vivre : la France
13. La couleur que je préfère : le bleu
14. La fleur que je préfère : la rose
15. L'oiseau que je préfère : les oiseaux de mon jardin
16. Mes auteurs favoris en prose : Victor Hugo, Emile Zola, Giono, mais aussi Daniel Pennac et Patrick Rambaud
17. Mes poètes préférés : Victor Hugo, Paul Éluard, Robert Desnos et Louis Aragon
18. Mes compositeurs préférés : j'aime la musique classique, mais je préfère les compositeurs de chanson française : Georges Brassens, Jacques Brel et Jean Ferrat

20. Mes peintres préférés : Pablo Picasso, Henri Matisse, mais aussi les peintres de mon village...
21. Mes héros dans la vie réelle : ceux qui luttent contre la maladie ou le handicap...
22. Mes héros dans l'histoire : ceux qui résistent de Jean Moulin à Martin Luther King ou Nelson Mandela
23. Ce que je déteste le plus : l'hypocrisie
24. Le personnage historique que je déteste le plus : tous les dictateurs et il y en a beaucoup en ce moment...
25. Les faits historiques que je méprise le plus : les volontés de conquêtes des mégalo-dictateurs
26. La réforme que j'estime le plus : toutes les réformes qui accordent aux femmes d'être à leur place dans notre société
27. Le don de la nature que je voudrais avoir : être plus endurant dans l'effort physique !

**Ma devise : faire de mon mieux (influence lointaine du scoutisme)**